



GRAND MAGISTÈRE - VATICAN  
ORDRE ÉQUESTRE DU SAINT-SÉPULCRE  
DE JÉRUSALEM

*Au service des pierres vivantes en Terre Sainte*

## La Slovaquie devient officiellement une Délégation Magistrale de l'Ordre



*Klaniame sa ti Kriste,  
lebo si svojím krížom  
vykúpil svet*

Le cardinal Fernando Filoni, Grand Maître de l'Ordre du Saint-Sépulcre – accompagné du Vice-Gouverneur Général pour l'Europe, Jean-Pierre de Glutz, du Chancelier Alfredo Bastianelli, du Cérémoniaire, Mgr Adriano Paccanelli, et du directeur de la Communication, François Vayne – a présidé, vendredi 4 avril 2025, la Veillée de prière dans la cathédrale de Trnava, accueillant douze Chevaliers et Dames de la nouvelle Délégation Magistrale pour la Slovaquie, parmi lesquels l'archevêque de ce diocèse, Mgr Ján Orosch, devenu officiellement ce soir-là leur Grand Prieur.

« Chers amis, le Christ ressuscité interpelle Marie de Magdala qui, désespérée, le cherchait là où son corps reposait, et elle reconnaît la voix vivante de Jésus ; aujourd'hui, il vous interpelle vous aussi et vous choisit pour une mission de grâce, pour répandre le parfum de la charité du Christ. Telle est la noble tâche que vous confie l'Église, qui accueille avec une profonde gratitude votre disponibilité », a notamment déclaré le Grand Maître au cours de cette intense Veillée de prière à Trnava.

Surnommée « la petite Rome » en raison du grand nombre d'églises qui y sont édifiées, la ville de Trnava – située au sud-ouest de la Slovaquie – est riche d'histoire, ayant notamment été pendant plusieurs siècles un centre important de refuge culturel et spirituel pour les catholiques de Hongrie qui fuyaient l'invasion turque.

Le lendemain, samedi 5 avril, les nouveaux Chevaliers et Dames slovaques, parmi lesquels le nouveau Délégué Magistral pour la Slovaquie Miroslav Gieci, ont été investis par le Grand Maître de l'Ordre, à l'occasion de la fondation de la Délégation Magistrale pour la Slovaquie, préparée de longue date grâce au soutien fraternel de la Lieutenance pour la République tchèque. Comme la Veillée, la célébration des investitures s'est déroulée dans la cathédrale de Trnava, en présence du Vice-Gouverneur Général pour l'Europe, Jean-Pierre de Glutz, du Chancelier Alfredo Bastianelli, du Lieutenant pour la République tchèque, Tomáš Parma, et de plusieurs Lieutenants européens (Pologne, Hongrie, Croatie...).

Au cours de son homélie le Grand Maître a dit par exemple : « Devenir Chevalier et Dame, c'est donner sa vie en professant la foi dans le Christ par le témoignage, la générosité et l'amour de l'Évangile ; c'est mettre le Christ au centre de notre existence et de tout projet personnel, familial et social. Il ne servirait à rien d'être Chevalier ou Dame du Saint-Sépulcre si l'on ne plaçait pas au centre ce "Seigneur" pour lequel nous avons été revêtus d'un manteau dont la couleur des insignes est le rouge (la couleur du sang et de la noblesse spirituelle)».

L'archevêque de Prague, Mgr Jan Graubner, Grand Prieur de la Lieutenance pour la République tchèque, concélébrait la messe, ainsi que le Nonce apostolique, Mgr Nicola Girasoli, aux côtés du cardinal Filoni et du nouveau Grand Prieur pour la Slovaquie, Mgr Ján Orosch.

Lors du repas convivial qui a suivi, le Grand Maître a remercié ses hôtes, spécialement le Grand Prieur dont il s'est félicité de l'enthousiasme à accompagner et à soutenir l'Ordre en Europe centrale, louant l'exemple courageux donné par les catholiques slovaques, qui ont donné de nombreux martyrs et confesseurs de la foi à l'Église au cours de l'histoire.

*(Avril 2025)*